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AOS VINTE E SETE DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, 

ÀS NOVE HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, 

EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

NONAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO SEGUNDO-VICE-PRESIDENTE, VEREADOR VAGNER 

JOSÉ CHEFER, E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO 

RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS 

(PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO 

FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA) E RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA. 

AUSÊNCIA JUSTIFICADA DOS VEREADORES: BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER) E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). ANTES DE INICIAR A SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO DA TRIBUNA PARA 

PRONUNCIAMENTO DO SENHOR CLODOALDO SEZINANDO, PRESIDENTE DO 

PARTIDO LIBERAL DE ARAUCÁRIA, QUE FALOU SOBRE NOVOS POSICIONAMENTOS 

POLÍTICOS DO PARTIDO NO MUNICÍPIO. DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O PRESIDENTE DESTA SESSÃO, 

VEREADOR VAGNER CHEFER, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ABERTA A SESSÃO, APRESENTANDO, EM NOME DE TODOS OS 

VEREADORES, AS CONDOLÊNCIAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA À 

FAMÍLIA DO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA, PELO FALECIMENTO DO 

SEU PAI, O SENHOR GILBERTO CUSTÓDIO DE OLIVEIRA FILHO, NA DATA DE ONTEM. 

O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. NA 

SEQUÊNCIA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A 

LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO 

RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 279/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS; PROJETOS DE LEI Nº 2597/2023, Nº 2598/2023 E Nº 2599/2023, TODOS DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 199/2023, Nº 200/2023 E 

Nº 202/2023, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETOS DE 

LEI Nº 216/2023, Nº 217/2023, Nº 218/2023, Nº 219/2023 E Nº 220/2023, TODOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES Nº 839/2023 E Nº 

841/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES 

Nº 857/2023, Nº 858/2023, Nº 862/2023, Nº 864/2023 E Nº 865/2023, TODAS DE AUTORIA 
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DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 876/2023 E Nº 877/2023, AMBAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 944/2023, Nº 

945/2023, Nº 946/2023, Nº 947/2023, Nº 948/2023, Nº 949/2023, Nº 950/2023, Nº 951/2023, 

Nº 952/2023, Nº 954/2023, Nº 955/2023, Nº 956/2023, Nº 957/2023, Nº 958/2023, Nº 

959/2023, Nº 960/2023, Nº 961/2023, Nº 962/2023, Nº 963/2023, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÃO Nº 1011/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 1013/2023 E Nº 1014/2023, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; MOÇÃO Nº 20/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI, DE PESAR PELOS FALECIMENTOS DE HENRIQUE 

BUENO PAQUETE E VANESSA SOUZA CAMARGO, OCORRIDOS NO DIA 20/06/2023; E 

BALANCETE ORÇAMENTÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL, RELATIVO AOS MESES DE 

JANEIRO A MAIO/2023, EM CONFORMIDADE COM O QUE DETERMINA O ART. 29, IX, 

DA LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI PEDIU QUE FOSSE 

INCLUÍDA NA ORDEM DO DIA A MOÇÃO Nº 20/2023, DE SUA AUTORIA, PARA 

VOTAÇÃO NESTA SESSÃO. CONSULTADO O PLENÁRIO, O PEDIDO DE INCLUSÃO FOI 

APROVADO. EM SEGUIDA, PROCEDEU-SE A VOTAÇÃO PARA TRAMITAÇÃO EM 

REGIME DE URGÊNCIA PARA OS PROJETOS DE LEI Nº 2598/2023 E Nº 2599/2023, 

ENCAMINHADOS PELO EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE TRATAM, RESPECTIVAMENTE, 

DE REPOSIÇÃO SALARIAL DE 3,83% (TRÊS VÍRGULA OITENTA E TRÊS POR CENTO) 

AOS SERVIDORES DO MUNICÍPIO; E ALTERAÇÃO DO VALOR DO AUXÍLIO 

ALIMENTAÇÃO E/OU REFEIÇÃO EM PECÚNIA PARA OS SERVIDORES ATIVOS. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO, O REGIME DE URGÊNCIA FOI APROVADO PARA OS 

PROJETOS DE LEI Nº 2598/2023 E Nº 2599/2023, AMBOS DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. NA SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA 

VEREADORES INSCRITOS, FEZ USO DA TRIBUNA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR 

FÁBIO PAVONI, QUE PARABENIZOU O POSICIONAMENTO POLÍTICO DO PARTIDO 

LIBERAL DE ARAUCÁRIA, MANIFESTADO PELO SEU PRESIDENTE NO MUNICÍPIO, O 

SENHOR CLODOALDO SEZINANDO, E RELATOU VISITA NA ESCOLA MUNICIPAL 

AZURÉA BUSQUETTE BELNOSKI, NO JARDIM TUPI, PARABENIZANDO A SUA APPF – 

ASSOCIAÇÃO DE PAIS, PROFESSORES E FUNCIONÁRIOS PELO EXCELENTE 

TRABALHO E EMPENHO EM AJUDAR AQUELA ESCOLA, QUE VEM PASSANDO POR 

DIVERSAS DIFICULDADES, ESPECIALMENTE PELO FATO DE QUE FUNCIONA EM 

DUALIDADE COM COLÉGIO ESTADUAL, ATENDENDO UMA REGIÃO MUITO GRANDE 

DE NOSSO MUNICÍPIO, POR ISSO, ESTARÁ OFICIANDO OS DEPUTADOS ESTADUAIS 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

27/06/2023 

 

 
3 de 10 

PARA QUE PRESTEM UMA MAIOR ATENÇÃO A ESTA QUESTÃO DE FALTA DE 

COLÉGIOS ESTADUAIS EM ARAUCÁRIA, PRINCIPALMENTE NAQUELA REGIÃO DO 

BAIRRO CAMPINA DA BARRA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS MANIFESTOU 

SUAS CONDOLÊNCIAS AO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PELO FALECIMENTO 

DE SEU PAI, O SENHOR GILBERTO CUSTÓDIO DE OLIVEIRA FILHO, NA DATA DE 

ONTEM, DEDICANDO ORAÇÕES PARA O CONFORTO DA FAMÍLIA ENLUTADA. O 

VEREADOR COMENTOU SOBRE A FALA DO PRESIDENTE DO PARTIDO LIBERAL DE 

ARAUCÁRIA, CLODOALDO SEZINANDO, EM PRONUNCIAMENTO ANTES DO INÍCIO 

DESTA SESSÃO, E RELATOU SUA CAMINHADA NA POLÍTICA DESDE O ANO DE DOIS 

MIL E ONZE, QUANDO TEVE O PRIMEIRO CONTATO COM O ENTÃO PRÉ-CANDIDATO 

A PREFEITO DE ARAUCÁRIA, HISSAM DEHAINI, QUE AINDA NÃO TINHA UMA BOA 

REPUTAÇÃO NA CIDADE, MAS FOI INICIADA UMA CONVERSA PARA CONHECER 

SEUS PLANOS E PROJETOS PARA O MUNICÍPIO, E HOUVE UMA CREDIBILIDADE POR 

SEREM PROJETOS PARECIDOS EM FAVOR DO CRESCIMENTO DE NOSSA CIDADE, 

POR ISSO, PERSISTIU-SE ATÉ QUE APÓS A ELEIÇÃO, A CIDADE COMEÇOU A 

PERCEBER QUE PODERIA SER, DE FATO, A CONCRETIZAÇÃO DOS SONHOS 

DAQUELE GRUPO QUE ACREDITA QUE ERA POSSÍVEL FAZER UMA ADMINISTRAÇÃO 

DE FORMA DIFERENTE. O VEREADOR FALOU DO ESFORÇO DO PARTIDO LIBERAL 

EM ARAUCÁRIA PARA MANTER A REALIZAÇÃO DAQUELES PROJETOS INICIAIS DO 

GOVERNO MUNICIPAL, E HOJE SE TEM UMA CIDADE MUITO BEM ENFEITADA, COM 

ASFALTO E LUZES DE LED, MAS COM UMA POPULAÇÃO QUE CONTINUA 

SOFRENDO, E OS VEREADORES LEVANTAM AS BANDEIRAS, PARTICIPAM DE 

REUNIÕES DE TODOS OS TEMAS POSSÍVEIS, TENTANDO CONSTRUIR COM O 

DIÁLOGO DEMOCRÁTICO, MAS AS AÇÕES NÃO VÊM, FICA-SE APENAS NAS 

PALAVRAS, COMO NA SITUAÇÃO CRÔNICA DA SAÚDE DE NOSSA CIDADE, ONDE AS 

COISAS NÃO SE RESOLVEM, APESAR DE TODAS AS PROMESSAS DA 

ADMINISTRAÇÃO, NADA SE FAZ PARA RESOLVER OS PROBLEMAS QUE NOSSA 

POPULAÇÃO ENFRENTA. DISSE QUE A OPINIÃO PÚBLICA NÃO INTERESSA PARA O 

PREFEITO, APENAS PREVALECE O INTERESSE E A VONTADE DO GESTOR, POR 

ISSO, VAI HAVER UM POSICIONAMENTO SIM, PORQUE PARA A CIDADE ESTAR 

BONITA E ILUMINADA HÁ UM PREÇO A PAGAR, ARAUCÁRIA ESTÁ SOFRENDO SIM, E 

DISSE QUE MUITAS PESSOAS ESTÃO ENVERGONHADAS E NÃO SE PODE MAIS 

ADMITIR OMISSÕES, E QUE ESPERA QUE A CIDADE, QUE ESTÁ CLAMANDO, POSSA 

SER OUVIDA, DESTACANDO QUE OS VEREADORES FORAM COLOCADOS EM SUA 

POSIÇÃO PARA TEREM CORAGEM DE VOCALIZAR O SENTIMENTO DA POPULAÇÃO. 
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O VEREADOR DISSE QUE ANTES SE SENTIA OFENDIDO QUANDO O CHAMAVAM DE 

OPOSIÇÃO, POIS CONSIDERAVA UMA OFENSA, PORQUE NÃO SE FAZIA OPOSIÇÃO 

NESTA CIDADE, PORQUE NÃO É SÓ FAZER DISCURSOS, E DISSE QUE SE ACABOU A 

EXPECTATIVA DE DIÁLOGO, A ESPERANÇA DE SE CONSTRUIR PELA CONVERSA, E 

DISSE QUE DE AGORA EM DIANTE, COM UM POSICIONAMENTO FIRME, PARA O 

QUAL CONVIDOU OS DEMAIS VEREADORES, ESPERA QUE HAJA ALGUM AVANÇO 

EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU DE SEU TRABALHO COMO 

VEREADOR NESTA CASA, DESDE O INÍCIO DE SEU AMNDATO EM DOIS MIL E VINTE 

E UM, E QUE SEU COMPROMISSO SEMPRE FOI DE TRABALHAR NÃO SÓ NA 

QUESTÃO POLÍTICA, MAS TAMBÉM NA PARTE TÉCNICA, APRESENTANDO PARA A 

POPULAÇÃO AQUILO QUE PODERIA FAZER. DISSE QUE TEM ORGULHO DE SER O 

VEREADOR QUE MAIS APRESENTOU MATÉRIAS PARA APRECIAÇÃO DA CÂMARA 

NESTA LEGISLATURA, COM CERCA DE MAIS DE MIL E DUZENTAS PROPOSIÇÕES, 

ENTRE PROJETOS DE LEI, REQUERIMENTOS E INDICAÇÕES, NUM TRABALHO 

INCANSÁVEL PARA ATENDER A POPULAÇÃO, E OS NÚMEROS DEMONSTRAM O QUE 

ESTÁ SENDO FEITO PARA A POPULAÇÃO PELO LEGISLADOR. O VEREADOR DISSE 

QUE, ALÉM DE FAZER O SEU TRABALHO, TEM ORGULHO DE, DESDE O INÍCIO DE 

SEU MANDATO, DEFENDER A GESTÃO DO PREFEITO HISSAM, QUE É UMA GESTÃO 

QUE TAMBÉM APRESENTA NÚMEROS, PORQUE SÓ DE DISCURSO POLÍTICO E 

FALÁCIAS A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA ESTÁ CANSADA, E AGORA SE VERIFICA 

UMA AGLUTINAÇÃO DOS POLÍTICOS E PSEUDOPOLÍTICOS, QUE VIVERAM OU VIVEM 

À MERCÊ DE QUEREREM UM CARGO PÚBLICO, MAS NUNCA FIZERAM NADA, E 

QUEM FEZ E TRANFORMOU ESTA CIDADE NOS ÚLTIMOS ANOS FOI SIM O PREFEITO 

HISSAM, OUVINDO AS PESSOAS, COM RESPEITO, E TRAZENDO NÚMEROS, COMO O 

PROJETO DE ACABOU DE DAR ENTRADA NO LEGISLATIVO, REFERENTE A 

REPOSIÇÃO SALARIAL DOS SERVIDORES, QUE, POR MUITOS ANOS, FORAM 

DESRESPEITADOS, ASSIM COMO PODEMOS VER AS MELHORIAS PARA OS CMEIS, 

MELHORANDO A VIDA NÃO SÓ DAS NOSSAS CRIANÇAS, MAS TAMBÉM DOS 

SERVIDORES, QUE TÊM QUE TER CONDIÇÕES MELHORES DE TRABALHO. DISSE 

QUE É MUITO BONITO SE FAZER DISCURSOS, MAS É MUITO MAIS BONITO QUANDO 

SE VAI USAR O ÔNIBUS E SE PAGA UM REAL E VINTE E CINCO CENTAVOS PELA 

PASSAGEM, E ISSO É QUE FAZ A DIFERENÇA PARA AS PESSOAS. O VEREADOR 

FALOU PARA AS PESSOAS QUE FAZEM DISCURSOS POLÍTICOS APENAS PARA 

GANHAR UM CARGO, DE QUE A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA SABE O QUE É 

APENAS DISCURSO E NÃO VAI REGREDIR. REAFIRMOU QUE DESDE O INÍCIO DE 
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SEU MANDATO DEFENDE A GESTÃO DO PREFEITO HISSAM, QUE É UM GOVERNO 

QUE TRABALHA MUITO PELA POPULAÇÃO, COMO SE VÊ NOS INVESTIMENTOS NO 

SERVIDOR DO MUNICÍPIO, NA EDUCAÇÃO E NA SAÚDE, QUE É SIM UM PROBLEMA 

NÃO SÓ EM ARAUCÁRIA, MAS EM TODO O PAÍS, PRINCIPALMENTE NO PÓS-

PANDEMIA, MAS ESTÁ SENDO TRAZIDO À TONA O QUE A POPULAÇÃO PRECISA. O 

VEREADOR DISSE QUE TAMBÉM SE ORGULHA DESTA CASA LEGISLATIVA QUE NOS 

ÚLTIMOS DOIS ANOS DEVOLVEU RECURSOS PARA A POPULAÇÃO, ATRAVÉS DA 

LIDERANÇA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, TRATANDO SEMPRE DO 

AVANÇO PARA NOSSA CIDADE. RESSALTOU QUE A PARTIR DE AGORA DEVE SE 

TOMAR CUIDADO, PORQUE VAI SE FALAR, NÃO MAIS SOBRE TRABALHO, E SIM DE 

SE FAZER POLITICAGEM, E A POPULAÇÃO DE NOSSA CIDADE SABE MUITO BEM 

DIFERENCIAR QUEM FAZ A POLITICAGEM E DE QUEM TRABALHA. EM SEGUIDA, 

NÃO HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, NEM ALGO A APRESENTAR PELAS 

COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O PRESIDENTE INFORMOU SOBRE O 

PARECER EXARADO PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E REDAÇÃO PARA O VETO. NA 

SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO 

VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 

276/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A REGULAMENTAÇÃO DA PROFISSÃO DE CONTADOR DE HISTÓRIAS E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VETO FOI REJEITADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM OITO VOTOS CONTRÁRIOS DOS VEREADORES APARECIDO 

RAMOS, CELSO NICÁCIO, PASTOR CASTILHOS, FÁBIO PAVONI, IRINEU CANTADOR, 

PEDRINHO GAZETA, RICARDO TEIXEIRA E VAGNER CHEFER, E AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2576/2023, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA A REDAÇÃO DA LEI N° 

1659, DE 3 DE JULHO DE 2006, EM CUMPRIMENTO À EMENDA CONSTITUCIONAL N° 

120, DE 06 DE MAIO DE 2022 E COM FUNDAMENTO NO VALOR DO SALÁRIO MÍNIMO 

A PARTIR DE 01/05/2023”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM 

SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2592/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“ACRESCE VAGAS AO CARGO DE TÉCNICO EM ADMINISTRAÇÃO, CONSTANTE DO 

ANEXO III DA LEI MUNICIPAL N° 1.704 DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, E DISPÕE 

SOBRE A EXTINÇÃO DO CARGO DE AUXILIAR ADMINISTRATIVO, CONFORME 
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ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR 

VALTER E VILSON CORDEIRO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 2594/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA 

DISPOSIÇÕES DA LEI Nº 1.703, DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR 

VALTER E VILSON CORDEIRO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 2595/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA 

DISPOSIÇÕES DA LEI Nº 1.703, DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR 

VALTER E VILSON CORDEIRO. O PRESIDENTE DESTA SESSÃO, VEREADOR VAGNER 

CHEFER, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS 

DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO 

PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

EMENDA ADITIVA AO PROJETO DE LEI N° 2535/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR 

VALTER E VILSON CORDEIRO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2535/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“TRANSFERE IMÓVEIS PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE 

ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO, COM EMENDA, 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA 

DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E VILSON 

CORDEIRO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

253/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A ISENÇÃO DA TAXA DE INSCRIÇÃO EM CONCURSOS PÚBLICOS E/OU 

PROCESSOS SELETIVOS REALIZADOS PELO MUNICÍPIO ÀS MULHERES VÍTIMAS DE 

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA E FAMILIAR QUE ESTEJAM EM SITUAÇÃO DE 

DESEMPREGO”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

EMENDA MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 05/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES 
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COM SEIS VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES RICARDO 

TEIXEIRA, BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 05/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI A POLÍTICA 

NACIONAL DE PREVENÇÃO DO DIABETES E DE ASSISTÊNCIA INTEGRAL À PESSOA 

DIABÉTICA, PARA ASSEGURAR O ATENDIMENTO PRIORITÁRIO ÀS PESSOAS COM 

DIABETES MELLITUS NOS SERVIÇOS PÚBLICOS E PRIVADOS DE SAÚDE, NOS 

CASOS QUE ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM 

SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 82/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O EXECUTIVO A ESTABELECER QUE OS 

CONDOMÍNIOS RESIDENCIAIS E COMERCIAIS COMUNIQUEM AOS ÓRGÃOS DE 

SEGURANÇA PÚBLICA A OCORRÊNCIA DE CASOS DE MAUS-TRATOS AOS ANIMAIS”. 

O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS PELA INICIATIVA, POIS OS CASOS A QUE SE 

REFERE O PROJETO ACONTECEM MUITO EM NOSSA CIDADE, POIS HÁ MUITOS 

CASOS DE PESSOAS QUE ADOTAM ANIMAIS E DEPOIS COMEÇAM A MALTRATÁ-

LOS, DEIXANDO DE ALIMENTÁ-LOS E PASSANDO A ESPANCÁ-LOS, POR ISSO, A 

IMPORTÃNCIA DESTA MATÉRIA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS JUSTIFICOU A 

APRESENTAÇÃO DA MATÉRIA, QUE TEM POR OBJETIVO ENFRENTAR A 

DIFICULDADES DE SE ABORDAR UMA OCORRÊNCIA DESTE TIPO EM CONDOMÍNIOS, 

QUE SÃO FECHADOS OU DE DIFÍCIL ACESSO, PARA SE CHEGAR AOS 

RESPONSÁVEIS. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES 

COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE 

OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 98/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “INSTITUI A “SEMANA DE COMBATE A 

IMPORTUNAÇÃO SEXUAL” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, VEREADOR PROFESSOR 

VALTER, PELA INICIATIVA DA MATÉRIA, POIS É MUITO IMPORTANTE TODO E 

QUALQUER ESFORÇO PARA SE PROTEGER AS MULHERES, ASSIM COMO TODAS AS 

PESSOAS MAIS VULNERÁVEIS, DE ATAQUES SEXUAIS, COMO SE VÊ, COM GRANDE 

FREQUÊNCIA, NAS REDES SOCIAIS, COM A MULHER SENDO EXPOSTA COMO 

OBJETO SEXUAL, E ESTE TIPO DE OBJETIFICAÇÃO DEVE SER COMBATIDA PORQUE 
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INFLUENCIA TODA A SOCIEDADE NA MANEIRA DE SE CONSIDERAR O VALOR DA 

MULHER. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM 

SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 

BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÃO N° 873/2023,  DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 910/2023 E N° 912/2023, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES N° 921/2023, N° 

922/2023, N° 923/2023, N° 924/2023, N° 925/2023, N° 926/2023, N° 927/2023, N° 928/2023, 

N° 929/2023, N° 931/2023, N° 932/2023, N° 940/2023, N° 941/2023 E N° 942/2023, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÃO N° 938/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES N° 1002/2023, N° 1003/2023, N° 

1004/2023, N° 1006/2023, N° 1008/2023 E N° 1009/2023, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. TODAS FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DOS SEGUINTES: REQUERIMENTOS N° 47/2023, 

N° 48/2023 E N° 49/2023, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; E 

REQUERIMENTO N° 60/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. 

TODOS FORAM APROVADOS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

PROFESSOR VALTER E VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

MOÇÃO N° 20/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI, DE PESAR PELOS 

FALECIMENTOS DE HENRIQUE BUENO PAQUETE E VANESSA SOUZA CAMARGO, 

OCORRIDOS NO DIA VINTE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. O VEREADOR 

FÁBIO PAVONI COMENTOU SOBRE O LAMENTÁVEL FATO OCORRIDO NA SEMANA 

PASSADA, QUANDO TRÊS FAMÍLIAS FORAM DESTRUÍDAS PELA VIOLÊNCIA, 

CAUSANDO COMOÇÃO EM TODA A SOCIEDADE ARAUCARIENSE, POR ISSO, A 

MANIFESTAÇÃO DE PESAR. O VEREADOR DISSE QUE HÁ MUITAS COISAS A SE 

CONSIDERAR NUMA SITUAÇÃO COMO ESSA, POIS UMA DAS VÍTIMAS TINHA 

REGISTRADO UMA MEDIDA PROTETIVA CONTRA O AGRESSOR, POR ISSO, VAI 

APRESENTAR PROPOSTA DA CRIAÇÃO NO MUNICÍPIO DE UM CENTRO DE 

REFERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA PSICOLÓGICA PARA HOMENS, PORQUE EM 

ARAUCÁRIA TEMOS UMA REDE DE PROTEÇÃO PARA AS MULHERES, QUE 

FUNCIONA MUITO BEM, COM APOIO LEGAL E ASSISTENCIAL, ORIENTAÇÃO 

JURÍDICA, PATRULHA MARIA DA PENHA, DA GUARDA MUNICIPAL E, POR OUTRO 
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LADO, OS HOMENS TAMBÉM PRECISAM DE ASSISTÊNCIA PSICOLÓGICA, POIS ESTE 

TIPO DE CRIME DEMONSTRA QUE HAVIA PROBLEMAS PSICOLÓGICOS QUE 

NECESSITAVAM DE AUXÍLIO ANTES DA TRAGÉDIA ACONTECER. A MOÇÃO FOI 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E 

VILSON CORDEIRO. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE 

EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA, QUE MANIFESTOU SUAS CONDOLÊNCIAS À FAMÍLIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PELO FALECIMENTO DE SEU PAI, O SENHOR 

GILBERTO CUSTÓDIO DE OLIVEIRA FILHO, NA DATA DE ONTEM. O VEREADOR FEZ 

UMA COBRANÇA AO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS, FABIANO MELO DOS 

SANTOS, A RESPEITO DE UM PEDIDO FEITO VIA OFÍCIO, PARA UM CONSERTO NA 

RUA ARCIONE CANTADOR GRABOWSKI, QUE APRESENTAVA UM BURACO E É 

TRAJETO DE ÔNIBUS DO TRANSPORTE COLETIVO, SENDO ESTREITA E COM 

MUITOS VEÍCULOS ESTACIONADOS, PODENDO PROVOCAR UM ACIDENTE OU UM 

ATROPELAMENTO POR NECESSIDADE DOS VEÍCULOS SE DESVIAREM DO BURACO 

E, NO ENTANTO, O CONSERTO NESTA VIA, QUE FICA PRÓXIMA À CÂMARA 

MUNICIPAL, AINDA NÃO FOI EXECUTADO, E DISSE QUE MUITAS COBRANÇAS QUE 

FAZ, SÃO ENCAMINHADAS POR OFÍCIO DIRETAMENTE PARA A SECRETARIA, POR 

ISSO, PEDIU A ATENÇÃO DO SECRETÁRIO PORQUE SÃO SOLICITAÇÕES FEITAS 

PELO POVO DE NOSSA CIDADE. O VEREADOR APARECIDO RAMOS DISSE QUE NÃO 

TEVE A OPORTUNIDADE DE CONHECER O PAI DO VEREADOR PRESIDENTE DA 

CÂMARA, BEN HUR DE OLIVEIRA, O SENHOR GILBERTO CUSTÓDIO DE OLIVEIRA 

FILHO, E APRESENTOU SUAS CONDOLÊNCIAS À FAMÍLIA ENLUTADA E FALOU 

SOBRE A DOR DE TODOS COM A PERDA DE UM ENTE QUERIDO DA FAMÍLIA. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR, PRIMEIRO-SECRETÁRIO, AFIRMOU QUE NESTE 

MOMENTO O LEGISLATIVO ARAUCARIENSE SE ENCONTRA ENLUTADO PELO 

FALECIMENTO DO PAI DO NOSSO PRESIDENTE VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

SENDO MOTIVO DE TRISTEZA PARA TODOS, EXTERNANDO A TODOS OS 

FAMILIARES AS CONDOLÊNCIAS PELO PASSAMENTO DO SENHOR GILBERTO 

CUSTÓDIO DE OLIVEIRA FILHO, NA DATA DE ONTEM. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS COMENTOU SOBRE JORNAL QUE ENCONTROU NA ENTRADA DO 

PRÉDIO DO LEGISLATIVO, ONDE VIU UMA PUBLICAÇÃO DA PREFEITURA DE 

ARAUCÁRIA, A RESPEITO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DA SECRETARIA DA SAÚDE. 

DISSE QUE APESAR DE TODO O VALOR GASTO PELO MUNICÍPIO EM SAÚDE, 
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CONSUMINDO MAIS DE VINTE POR CENTO DO ORÇAMENTO ANUAL, UMA EMPRESA 

FOI CONTRATADA, POR INEXIGIBIIDADE DE LICITAÇÃO, NO VALOR DE NOVE 

MILHÕES E OITOCENTOS MIL REAIS, DESTINADOS A CONTRATAÇÃO DE MÉDICOS E 

MÉDICOS PLANTONISTAS PARA A UPA – UNIDADE DE PRONTO  ATENDIMENTO DE 

NOSSA CIDADE, E QUESTIONOU SE SERIAM OITOCENTOS MIL REAIS POR MÊS, 

SENDO VINTE E SETE MIL REAIS POR DIA, PARA CONTRATAÇÃO DE MÉDICOS 

PLANTONISTAS. O VEREADOR DISSE QUE ESSAS INFORMAÇÕES SÃO PÚBLICAS E 

ESTÃO À DISPOSIÇÃO DE QUALQUER PESSOA, MAS ESSE CONTRATO NÃO É 

DIVULGADO PARA CONHECIMENTO DE TODA A POPULAÇÃO, APENAS EM 

PEQUENOS JORNAIZINHOS SEM GRANDE ALCANCE, POR ISSO, VAI REQUERER 

INFORMAÇÕES SOBRE QUANTOS MÉDICOS FAZEM PARTE DESSE CONTRATO E 

QUAL SERÁ O ATENDIMENTO DESTINADO POR DIA, E DISSE QUE ESPERA QUE COM 

MAIS ESTE CONTRATO DE QUASE DEZ MILHÕES DE REAIS, A SAÚDE AGORA VAI 

MELHORAR EM NOSSO MUNICÍPIO, PORQUE SE NÃO FUNCIONAR, SE TRATA 

APENAS DE POLITICAGEM MESMO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU A 

PRESENÇA NA SESSÃO DO VEREADOR DO MUNICÍPIO DE CONTENDA, MÁRCIO 

ROGÉRIO FRANCISCO, ASSIM COMO O SEU FILHO VICTOR TEIXEIRA, 

ACOMPANHANDO OS TRABALHOS DESTA MANHÃ E, COMO DIRETOR AUXILIAR DO 

COLÉGIO ESTADUAL PROFª. CLEIDE LENI LOPES KURZAWA, CONVIDOU A TODOS 

PARA PARTICIPAR DA FESTA JULINA NAQUELA ESCOLA, DAS DEZ ÀS DEZESSEIS 

HORAS, NO PRÓXIMO SÁBADO, COM A FINALIDADE DE AJUDAR A COMUNIDADE 

ESCOLAR. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR VAGNER CHEFER, INFORMOU QUE 

O DEPUTADO ESTADUAL MATHEUS VERMELHO ESTARÁ EMPENHANDO, NOS 

PRÓXIMOS MESES, UM VEÍCULO AMBULÂNCIA DESTINADO PARA A SAÚDE DE 

NOSSO MUNICÍPIO, SENDO UMA CONQUISTA PARA ARAUCÁRIA OBTIDA JUNTO AO 

GOVERNO DO ESTADO, POR ISSO, AGRADECEU AO DEPUTADO MATHEUS 

VERMELHO E AO GOVERNADOR RATINHO JÚNIOR. NÃO HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, O PRESIDENTE DESTA SESSÃO, VEREADOR VAGNER CHEFER, APÓS AS 

CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


